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生駒市ごみ減量市民会議辻町アーバンライフ自治会懇談会 記録（要旨） 

 

１．開催日時 平成２９年２月１９日（日）午前１０時００分～１１時３０分 

２．場  所 辻町アーバンライフ自治会集会所 

３．次第 

Ⅰ．開会 

     ①森岡自治会長 挨拶 

     ②ごみ減量市民会議メンバー紹介 

     ③藤堂座長代行 挨拶 

Ⅱ．「燃えるごみ減量に向けて」説明(パワーポイント) 

   追加資料 生駒市衛生社「スマートごみ分別でエコライフ」 

Ⅲ．懇談 

４．出席者（敬称略） 

【自治会員】 約２０名 

【委員】 藤堂宏子、淡輪勝人、永野洋子、藤尾庸子、奥田高弘、小山忠昭、山口昭夫、

藤中章夫、寺井孝幸 

【事務局】吉川(環境保全課長)、竹本(環境保全課課長補佐）、西井(環境保全課事業係長） 

５．懇談会内容（要旨） 

●「燃えるごみ減量に向けて」説明 

 ※パワーポイントにより説明 

●懇談 

有料化で燃えるごみ量は減ったかどうか 

※有料化でごみが減った人に挙手を求めたところ６名の挙手があった。 

※あまり変わらないという人に挙手を求めたところ４名の挙手があった。 

※有料化でごみが増えたという人に挙手を求めたところ挙手はなかった。 

ごみの出し方について 

【質問等】 

［プラスチック製容器包装］ 

Ｑ.納豆の容器は、洗わなければ燃えるごみで出しても良いのか。 

Ａ.納豆の容器は、ベタベタした汚れが付いているので洗って出すにしても大量の水を使

うことで水資源の無駄使いになるので燃えるごみとして出して貰う方が好ましい。食

器を洗った後の残り水に１日漬けておけば汚れが十分きれいに取れると聞いている。

カレー等のレトルトパックは袋を破って洗うのは無理なので迷わずに燃えるごみで

出してほしい。 

Ｑ.スーパー等で食品の割引等を書いた紙のシールは、剥がして出せば良いのか。 

Ａ.簡単に剥がせる場合は、剥がしてもらう方が有難いが、剥がせない場合はそのまま出

してもらっても良い。そういうルールになっているので付いていても気にしてもらう

必要はない。メーカーも改良していて紙ではなくてプラスチック製のシールにしてい

るところもある。 

   シールと同じように分解出来る物と出来ないものがあり、例えばシャンプーボト
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ルのポンプ部分には金属のバネが入っているが、分解はできない。こういう場合は、

どういう判断をするかというと金属とプラスチックのどちらの割合が多いかで判断

することになる。シャンプーボトルのポンプ部分は、プラスチックが金属より多いの

で、金属が入っていてもプラスチック製容器包装で出してもらっても良い。 

Ｑ.ライターはどこに出せばよいのか。 

Ａ.使いきって火がつかない状態であれば燃えるごみで出してもらえば良い。 

 

汚れの基準について→ごみ減量市民会議からの説明 

汚れの基準は皆さん気にしていただいていると思うが、容器包装リサイクル協会が定

めており、審査で汚れの基準を何で判断するのかを問い合わせても明確な判断は出てい

ない。どういった言い方をされるかというと「リビングのテーブルの上に置いて汚い不

快と感じるかどうか」ということだ。明確な基準がない。 

生駒市の場合さっと水で洗ってと決めているが、例えば 

①スナック菓子の袋は、ひっくり返して、クズが残らないように叩いてもらえば良い。 

 油っけが残っていても問題ない。 

②シャンプーボトルは、逆さまにして、１日ほど置いて液が垂れなければ、口を綺麗

に拭いてもらえば良い。水でゆすいでもらう必要はない。 

③歯磨きのチューブは、完全に絞りきってもらって、中味が出ない状態にして、口を

綺麗に拭いてもらえば良い。 

  

Ｑ.サラダオイルのボトルはどうか。 

Ａ.同じように１日ほど逆さまにして液が垂れなければ、口を綺麗に拭いてもらえば良い。

水でゆすいでもらう必要はない。 

   洗剤でも詰め替え用パックの物は、いくら絞り切ってもらっても、施設に入ってきた

ときに中味の液が垂れている。運搬中にも漏れて他の綺麗な物も汚してしまう。 

Ｑ.発泡スチロールは、どうなるのか。 

Ａ.発泡スチロールは、ややこしい部分もあるが、商品を包んでいるもので、大きくて形

があるものは対象。小さくてばらばらになるもので袋に入っているクッション(緩衝

剤)になるようなものは対象外。 

Ｑ.発泡スチロールは、袋に入るように小さくしなければならないのか。 

Ａ.折ったりして、クズがでれば、集積所が汚れるのでやめてほしい。大きいままで良い。

大きいものは袋に入っていなくても回収させてもらう。 

Ｑ.サラダオイルのボトル等は、液が垂れない状態なら回収できるとのことだか、それで

リサイクルできるのか。 

Ａ.リサイクル施設にも洗浄工程があるので、汚れていればリサイクル出来ないというこ

とではない。なぜ汚れているものを出さないでほしいかというと、全部が汚れたもの

ばかりが入ってくると、洗浄工程が１段階・２段階・３段階と必要になり、洗浄で汚

水ばかりが大量に出てきてしまい処理が回らなくなってしまう。費用もすごくかかっ

てしまいリサイクルする意味がなくなってしまう。 
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［燃えないごみ・大型ごみ］ 

Ｑ.自転車等の金属ごみはリサイクル業者が無料で引き取ってくれるのに、市では有料に

なっている。無料にできないのか。 

Ａ.金属ごみは、回収したものを市でリサイクルしているが、燃えないごみ・大型ごみに

は金属だけではなく木など他の物も付いている。どれが無料に該当するかを区分する

ことが複雑で難しくなってしまうので、有料化の段階で不燃ごみ・大型ごみは有料と

させていたという経緯がある。 

   無料で回収している業者に渡したごみは、どこでどのような処分されているかわか

らない。例えば海外に送られてごみとして処理されて問題になったりしている。市で

回収した分については、きっちり国内で処理されている。無料と有料を比べれば無料

が良いが、他の面もあることを知ってほしい。 

 

小型家電回収ボックスについて→ごみ減量市民会議からの説明 

小型家電回収ボックスは、今年の１月から設置場所を市内で３ヶ所から６ヶ所に増や

して設置している。この近くでは図書会館にもこの１月から設置している。小型家電回

収ボックスにはドライヤー・ラジカセ・パソコン・電話機・携帯電話など幅３５㎝高さ

１５㎝以内で投入口から入る大きさであれば無料回収させてもらっているので是非利用

してほしい。時計などの乾電池で動いているものも電化製品なので入れば入れてもらえ

ば良い。 

 

 Ｑ.電源のケーブルはどうか。 

 Ａ.電化製品になるので入れてもらってよい。 

 Ｑ.図書会館に設置したことは、自治会に回覧等しているのか。 

 Ａ.１月１５日の広報に載せている。 

 Ｑ.針金とかはどうなるのか。 

 Ａ.金属なので燃えないごみで他の金属類と一緒に出してほしい。 

   小さい金属類については、家で溜まらないから出し難いとは聞いている。 

   リレーセンターに持ち込みも可能だが、個別収集も持ち込みも料金は変わらない。 

  

  リユース出来る商品について→ごみ減量市民会議からの説明 

現在、大型ごみで綺麗でまだ使えるようなものがあれば、リレーセンターに持ち込み

可能であればリユースできるものとして無料回収している。無料回収したものはリユ

ース市に出店する。現在は、月１回だが今年の４月からは、週１回火曜日の１３時か

ら１５時３０分までリレーセンターで無料回収の受付をするようになる。 

リユース市に出店できるものかどうかは市の判断にはなるが、該当すれば大型ごみ処

理券を貼らずに持込していただくことができる。 

この内容は、４月１日の広報に掲載する予定だ。 
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［ミックスペーパー］ 

※ミックスペーパーを知らない人に挙手を求めたところ１名の挙手があった。 

※ミックスペーパーを分別している人に挙手を求めたところ、４名の挙手があった。 

 

ミックスペーパーについて→ごみ減量市民会議からの説明 

※知らない方がおられたことから「ごみ減量市民会議チラシ裏面」で説明した。 

汚れている紙や匂いの強い紙などは除いて、新聞紙・雑誌・段ボール・牛乳パック以

外のほとんどの紙がミックスペーパー。 

地域の集団資源回収か、資源ごみとして透明・半透明の袋または紙袋に入れて燃える

ごみの日に出せる。 

出せる物の例としては、チラシ・パンフレット、包装紙、封筒、ノート、はがき、カ

レンダーなどがある。 

 

［キエーロ・生ごみ処理］ 

【実践例の紹介】 

※参加者に生ごみ減量で実践していることを確認したところ次の発言があった。 

・コーヒーのかすは乾かして、卵の殻はつぶして肥料にしている。 

※生ごみ処理器を使っているまたは使ったことがある人を確認したが、該当者はおら

れなかった。 

 

 キエーロについて→ごみ減量市民会議からの説明 

・野菜クズを土に埋めておいたら無くなるが、それは土の中のバクテリアが分解してな

くなっているのだ。それを利用した生ごみ処理器がキエーロ。 

・箱状のものがあってそこに土を入れて生ごみを入れたら同じように消えるが、虫がわ

いたり臭いが出ることが心配だ。生駒市が推奨しているキエーロは上に蓋があって、

表面の土が常に乾いた状態になっており、虫や臭いの心配が少なくなる。 

・プランター型のキエーロは、市で製作講習会を行っており、興味があり、試してみた

いという方は、市に問い合わせてほしい。 

・メンバーで使ってみたが、家で出る生ごみをすべてキエーロで処理するのは難しい部

分があるが、一部分でも入れて減らすことは可能だ。あまり神経質にならずに、毎日

ではなく、何日かごとに使うぐらいの方が良いと思う。 

・キエーロを作りたいと思えば、自分で作ることも可能。→希望者に作業手順配布 

・使っていて、土が増えたり、臭いことはない。 

・冬はごみが消えるまで２週間ぐらいかかる。繊維質が多くて消えにくいものもある。 

・自分が使っていて主婦としてすっきりしたということは、ごみ箱を開けたら臭いが、

臭いにおいがするようなものの中から消えやすいものを選んで、キエーロに埋めて

おくと、ごみ箱を開けても臭くなくなって台所が快適になったことだ。 
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［その他］ 

Ｑ.他の市では、ごみを戸別収集していることころもあるが、戸別収集であれば個人の

責任でごみを出すことが出来る。生駒市も有料化で戸別収集することはできないの

か。（当該自治会外の住民より） 

Ａ.戸別収集は、時間のロスがかなりかかってくる。今までどおりの収集ルートでとな

るとかなりの車を増やす必要があり、経費的なものがかなり掛かる。他の地域では

やっているところもあることの認識はしている。今後、そのようなことも含めて検

討していきたい。 

 

マンションでのごみ処理について参加者に問い合わせに次の回答があった。 

・燃えるごみ・資源ごみ・新聞の置場が別々にある。 

・ごみの種類別の表示通りに分別して大型のバケツ入れておくと、管理人さんが袋詰

してくれる。 

・何時出しても良いのではなく、ごみを出す日はおのおの決まっている。 

 

高齢化でごみ出しが困難な方がおられると思うがどのようにされているかとの問いに

次の回答があった。 

・２～３人、そのような方がおられるが、住民同士で協力して運んであげている。  

 

【ご意見】 

・管理人さんがごみの袋詰めを行ってくれているが、多くのごみを処理しているので、

たまに分別が違ったごみがあることもある。そのような場合に置いていかれるが、

実態も踏まえて収集の応用をきかせられないのか、マンションとかで大量のごみ処

理をしているところの判断は、市として考えておいてほしい。 

 

食品ロスについて→ごみ減量市民会議からの説明 

・ごみ組成調査を手伝ったことがあるが、まるっきり使っていない食品や、もったい

ないと思う物が多くあった。使える期間を考えて買うとか、考えて使うことが大切

だ。 

・使うかもしれない、安いからと買って冷蔵庫に入れておくと直ぐに賞味期限が切れ

てしまう。難しいが無駄に買わないのがこつかと思う。 

・昔より作る過程で注意も払っているし、衛生面でも良く考えでもらっているので、

封を開けて使えるかどうか、主婦の目、鼻、耳も使って考えてほしい。 

・１人ひとりが、ちょっと気をつけると全体では、相当量のごみを減量することが出

来る。 

・エコクッキング等の取り組みも実施しているので参加してほしい。 

 


